

Tierra y Libertad



REDACCION Y ADMINISTRACION: URDOL, 19, 2.ª, 1.ª — BARCELONA

Preços de papéis y suscripciones
ESPAÑA, PORTUGAL y AMÉRICAS
Papeles de 25 ejemplares, 775 ptas.
e sea a 11 céntimos ejemplar
Trimestre 7— ptas.

EXTRANJERO
Pagos de 20 ejemplares, 7— ptas.
Trimestre 775 ptas.
No servimos suscripciones al no se
paga por adelantado

Un manifiesto importante

Lo que somos los anarquistas y la F. A. I.

Invidias y calumnias

Tenemos a la vista un potpourri de periódicos. De la derecha, de la izquierda, del centro y de los sindicalistas "puros". Todos, absolutamente todos, coinciden en lanzar palatadas de lodo, carretadas de cieno, calumnias y difamaciones a granel, y en teleguiarse insidiosamente los conceptos y las cosas presentando a la F. A. I. como un monstruo legendario de siete cabezas asquerosas al que hay que exterminar para la seguridad de castas doncellas, de vidas y de haciendas.

La nobleza de nuestras intenciones; la satisfacción moral que el individuo experimenta obrando de acuerdo con sus sentimientos y sus más íntimos pensamientos; la completa seguridad de pertenecer a un organismo cuyas únicas prebendas materiales son la cárcel y la muerte violenta, nos releva de salir al paso de tanta asquerosidad y relajamiento.

Pero el rufianesco, el confusionalista, el jesuítico proceder de toda esta manada de lobos políticos cuya exclusiva misión es desorientar a la opinión pública para que, como antaño, parodiando el ¡Vivan las cadenas!, ¡Mueran los liberales!, ¡A la horca con ellos!, grite ahora: ¡Mueran la F. A. I., ¡A la horca con ellos!, ¡Vivan los grilletos republicanos!, nos obliga a salir al paso enfrentándonos con ellos para decirle al pueblo, alta la frente, firme la mirada, sin jactancia, pero con orgullo:

Aquí tenéis al nuevo "coco", Mirad, paraded atención un momento. Escuchad.

¿Qué es la Federación Anarquista Ibérica? (F. A. I.)

Pues sencillamente: una, diez, cien personas de una localidad conocen, sienten y aman el ideal anarquista. Su temperamento franco y generoso les impulsa a la extensión del mismo y para darlo a conocer recurren al periódico, al folleto, a la conversación, a un simple incidente de los que diariamente provocan la injusticia imperante. Lo mismo les da el taller, la fábrica, el café o la calle. Lo único que les interesa es la difusión del ideal querido.

La idea tomó cuerpo, se extendió, y entonces llega el momento de constituirse en grupos que, como en las uniones sexuales, la identidad de temperamentos, la semejanza de apreciaciones les une, para en común, ser una fuerza real y beneficiosa a la propaganda. Su existencia data desde el siglo pasado, sin que para nada haya tenido necesidad de someterse a ninguna determinación legislativa.

De la constitución de estos grupos en pueblos y ciudades nace la necesidad de relacionarse entre sí para conocerse y desarrollar una labor más intensa y ordenada e influir con su postulado, altamente humano, en la vida social y pública del país en donde viven.

Para la ordenación y buena marcha de sus relaciones constituyen Comités locales en las localidades donde hay varios grupos; en comarcas e intercomarcas según la importancia de las comarcas y en un Comité regional por región, naturalmente, hasta llegar a un Comité nacional, que en España se llama Comité Peninsular por estar estructurado por los grupos españoles, portugueses y los de habla española en Francia, es decir, una Federación Anarquista Ibérica que data desde el año 1926 y que, como acabáis de constatar, no tiene inconveniente alguno de explicar a la luz del día su constitución, su modo de ser y su finalidad. Bien lejos por cierto de todo cuanto se han plañido desde los sucios papeles del más cerril de los convencionales hasta el del tráfuga del anarquismo, sumo pontífice Pestana.

Copilamos de un editorial de TIE-

RRA Y LIBERTAD (número 109) los siguientes párrafos:

"Donde hay un trabajador consciente y rebelde que se subleva contra la injusticia y la explotación capitalista; donde hay un propagandista libertario que orienta a los individuos y a las muchedumbres, allí alienta el espíritu de la F. A. I. Donde hay un Ateneo Libertario, centro difusor del arte libre, de la literatura sana, de la ciencia, en sus nuevas y útiles aportaciones, allí palpita la F. A. I. Donde hay una escuela racionalista que en lugar de inculcar al niño principios falsos de religión y patriotismo, les estimula por el camino de la ciencia, de la razón y de la naturaleza, allí se desarrolla la F. A. I.

Todas las publicaciones, periódicos, diarios, semanarios y revistas anarquistas, laboran directa o indirectamente por el movimiento y los ideales que informan a la F. A. I. Donde brota un sentimiento noble, una idea elevada, un impulso generoso, allí está la F. A. I. representada.

Si los fiscales, jueces o políticos han tenido en algún momento de su vida una de esas manifestaciones no ennobecedoras, que la demeritan y no renoblecen, pues han sido contagiados por las ideas de la F. A. I.

En el año 1800, el Parlamento inglés aprobó una ley que prohibía terminantemente a los obreros toda organización que se ocupase del mejoramiento de su situación moral y económica. Después de más de ciento treinta años, los fiscales, jueces y políticos de toda laya toman parecida y absurda determinación con el movimiento de la F. A. I. Y la F. A. I. — repetimos un y mil veces — puede ser combatida y perseguida, pero nunca destruida.

La F. A. I. está vinculada al corazón apasionado de nuestro pueblo; es la síntesis de todas las perfecciones y el ideal que la humanidad persigue y está próxima a alcanzar después de tantas luchas y tantas contradicciones".

Los hombres del anarquismo

Si quiséramos nombrar a todos estos seres odiosos, a estos criminales, a estos anarquistas que han inmolado su vida en aras del bienestar del pueblo, seríamos interminables; nuestro santoral supera al de la Iglesia. Nos limitaremos solamente a unos cuantos.

En Rusia. — Heesa Heliman, la joven cocinera valiente, abnegada, trabajadora incansable de la causa, que soportó estolicamente la tortura moral de verse condenada a la horca por espacio de eternos meses, pues estaba encinta y sólo el clamor de indignación que levanta-

ba en toda Europa su ejecución, le libró de la misma.

La hermosa rubia Sofia Peroyakais, de la más limpiada nobleza rusa, sonriente siempre, amante con delirio de los niños, dirigiendo el famoso atentado del 13 de marzo contra el Emperador, convencida de la necesidad del empleo de la violencia, como la anterior, después de activista campaña de propaganda que le costó subir al patíbulo, serena, firme, sin perder el color sonrojado de sus mejillas, valerosa y sin jactancia hasta que la cuerda homicida estrujaba su fina y blanca nuca.

Pedro Kropotkin, Miguel Bakunin, Pedro Lisogub, Príncipe el primero, de la nobleza el segundo, perseguidos, encarcelados, deportados a Siberia y luchadores incansables hasta la muerte. Millonario el tercero que subió a la horca animando a sus compañeros de infortunio y por primera y última vez con una dulce sonrisa en los labios.

En Francia. — ¿Quién podrá compararse, en bondad, en amor, en desinterés a Louis Michel, la Virgen Roja?

Y Sebastián Faure, viejo octogenario que antes que renegar de su postulado anarquista como su ex compañero Bertrand y llegar a los altos sillales, prefiere vivir miserablemente en un quinto piso y escribe y recorre la Francia dando conferencias como un joven de veinte años?

¿Qué diremos de Vaillant y Caserio cuando frente a la guillotina declaran: "Reclamamos pan para todos; trabajo para todos; ciencia para todos; y para todos también la independencia y la justicia"

En Italia. — Un Malatesta de cerebro privilegiado, que al revés de los privilegiados de fortuna fueron sus hoteles todas las cárceles de Europa y América, sin claudicar nunca, agitador incansable hasta morir secuestrado por la Dictadura italiana.

Edardeloto, fuellado tiempo ha por Mussolini, y Botone, su compañero, poseedor de una cuantiosa fortuna, elegante y afortunado en el amor que sabe sacrificar todas las comodidades que su posición social le brinda, para morir asesinado en una camilla por las horas del mismo criminal.

En Norteamérica. — Los conocidos con el nombre de los mártires de Chicago y recientemente el asesinato de Sacco y Vanzetti.

En España. — Angiolillo, el matador de Cánovas, que se deja abofetear por la mujer del mismo y hura a la víspera al despedirse de los amigos.

Anselmo Lorenzo, que al igual que Faure, pudiendo ser ministro vivió en la indigencia y en un momento de los más apurados pecuniariamente entregó para la repatriación de "Solidaridad Obrera" semanal, 50 pesetas, las únicas que tenía y que acababa de recibir de unos amigos de América.

Los cuatro campesinos llevados al garrote en Jerez de la Frontera por haberse levantado al grito de: ¡Viva la Anarquía!

Los tres compañeros asesinados en el patíbulo en Pamplona, por la Dictadura, por lo de Vera de Bidasoa.

Y la idéntica muerte de los heroicos jóvenes camaradas Lácer y Montejo, ejecutados en la cárcel de Barcelona durante la dictadura.

Montjuich sigue su tradición fatídica

Si, puede corroborarse lo que denunciaba en el número anterior un ex-soldado preso en la Cárcel Modelo de Barcelona. En Montjuich se martiriza a los presos como en tiempos pasados e ignominiosos, que quedaron marcados como un baldón de crímenes sobre la historia de Barcelona, sobre el corazón del pueblo español y también sobre la memoria de todos sus gobernantes.

Allí el Código penal militar no es observado para nada. No hay más Código ni reglamentos penales que la voluntad caprichosa y cruel de los sargentos de prisioneros. Ellos hacen y deshacen, y tratan a los presos cual si fueran fieras indomesticables, sobre todo a los de espíritu rebelde que no se someten fácilmente y que ya tienen ciertos antecedentes.

Se les priva no sólo de la prensa

obrero y revolucionaria, sino también de la burguesa. Porque a los sargentos de prisioneros "les da la gana", los presos no pueden leer la prensa ni se enteran de nada. Además, se les insulta y se les provoca para ver si tienen un diente y caen en las redes del Código penal militar, habiéndose ya dado el caso, en el cual un preso ha sido envuelto en otro proceso, además del que sufre. Y esto ha sido obra del sargento llavero llamado Bayón el cual se ha servido de tentillos falsos, pues estos son presos confidentes que están a su servicio cual lacayos indignos, presos de los llamados comunes.

Como sabemos no se pondrá esto a esos desmanes por la autoridad militar correspondiente, haremos una campaña de escándalo para lo cual estamos suficientemente documentados.

Venceremos

No hay, no, queridos lectores, ni un palmo de terreno en el Planeta que no haya sido regado con la sangre generosa de los anarquistas, de estos réprobos, de estos locos que cuando se levantan en Figols soladores y quijotescos, son vendidos a Martínez Anido; cuando el 8 de enero, cobran millones de la Monarquía; cuando los "escamots" los apalean, los cobran del capitalismo; cuando responden a su consecuencia ideológica haciendo campaña antielectoral, de la "Liga"; y cuando salen en defensa de sus hermanos asesinados alevosamente en Casas Viejas, son vendidos a Lerroux.

Estos anarquistas feroces que en Salient por salir en defensa de unos camaradas despedidos injustamente, se pasan 78 horas sepultados a 300 metros en las entrañas de la tierra. La espontánea solidaridad de los bravos mineros de Suria. El estolicismo de los de Cardona, competidores de Zenón, que culmina tan bellas gestas pasándose 12 días a 666 metros de profundidad con una temperatura de 34 a 36 grados y sin comida apenas.

Estos agulluchos tan mal educados, tan groceros que cuando están reunidos en sus comicios hablan concretamente, levantando más o menos el timbre de la voz según el apasionamiento de la discusión, pero nunca con insultos, insolencias y palabras gruesas.

Estos extremistas exaltados que no ensucian su prensa con difamaciones y canalladas como los moderados (trinitistas) hacen con la suya.

Estos irresponsables e incendiarios que irrogando un irresoluto jornal tienen dinero para comprar libros, engrosar y abrir suscripciones, pagar cuotas, organizar conferencias, pagar revistas y periódicos, repararlos gratis, al revés de los jóvenes bullangueros que lo dedican a balles, a prostitutas y a bigatelas.

Estas heridas selváticas que para cuidar de la salud de la compañera de un preso, recorren aprovechando un día de fiesta, 120 kilómetros en bicicleta buscando sitio adecuado para ello. Y, al enterarse de que una joven soltera, desconocida para ellos, quiere deshacerse del fruto de amores tildados de clandestinos, lo evitan pasándole durante semanas un importante subsidio semanal, sin preguntarle ni quién era, de dónde venía, ni qué ideas sustentaba.

Estos tirabombas que cuando los solventes y humanos Peiró y compañía estaban en la dirección de "Soil" insertaron orgullosos un artículo orlado del comandante Franco aconsejando ensañarse con los

hijos de la Guardia civil, TIERRA Y LIBERTAD les salió al paso protestando, con argumentos, de tan inhumana salvajada.

Estos insolentes y dinamiteros que reciben de los que hoy mandan en Madrid y Barcelona, cuando reldian en Bélgica, aproximadamente 130.000 pesetas para la adquisición de armamentos para hacer la Revolución que derrocara a Primo de Rivera, cuyo armamento debía facilitar el ex ministro del Orden señor Maura.

¡Hombres libres! ¡Cerebros sanos! ¡Conciencias honradas! ¡Pueblo! ¡Analiza y juzga.

Nuestros detractores gozan de prebendas y favores. Todos se disputan quién mejor sabrá exprimirle el escaso jugo que le resta.

El panorama no puede ser más edificante.

Enchufes, banquetes, discursos, cabarets, gran surtido de mecanógrafas pintadas en la Generalidad y en todos los centros oficiales. Miseria, dolor, escasez de trabajo, aumento de presupuestos y nuevas pagas, la cizaña de la discordia entre proletarios y rufas permanentes entre vecinos, hambre y... sinvergüenzas y "escamots" que gritan: "¡Viva la Pepai! ¡Viva la doña Catalunyá!"

Pero los vilipendiados, los perturbadores, los únicos antifascistas que a última hora pretendéis ligar al carro cenagoso del fascismo, a pesar de los 325 cadáveres con que se ha manchado la flamante República Española, de los nueve mil camaradas presos que los carceres de la libertad privan de ella en sus ergástulas; a pesar del todo en que habéis querido hundirnos; a pesar de la desconfianza y del desercido que a nuestro alrededor habéis fomentado; a pesar de vuestros guardias civiles y de asalto; a pesar de la Esquadra Española de las órdenes de Compañys; a pesar de vuestro mal corazón, de vuestros entrañas de hielo, de vuestra venenosa baba de áspid falaz y asesino; a pesar de vuestra monstruosa maldad, os venceremos.

Todo vuestro sistema carcomido putrefacto, pestilente, caerá en breve a nuestros pies y lo trituraremos nosotros, los de la F. A. I. Con la bomba, sí, pero con la bomba de la Razón; con dinamita, sí, pero con dinamita cerebral esparciéndola por todos los cerebros y todos los corazones de buena voluntad; con los materiales explosivos de la lógica, que con su formidable explosión de luz ilumine a todos los entendimientos pariendo un mundo donde haya pan para todos, ciencia para todos, libertad para todos sin Maclá, sin Largo Caballero, sin Maura y sin gusanos.

Los Libertarios del Alto Llobregat y Cardener



No es un edificio de Berlín destruido por los nazis, no. Es el local del sindicato de la barriada de San Martín de Barcelona en el estado que lo dejaron los guardias de asalto.



Salón de conferencias, Moscú, 27 de mayo, después de haber sido saqueado, revisado, todo revuelto y destruido. Los dos "Ordos" han pasado por aquí.

CADIZ. -- UNA COMISION DE LA CAMARA AGRICOLA DE JEREZ DE LA FRONTERA, HA FORMULADO SU PROTESTA ANTE EL GOBERNADOR, DE LA INVASION DE UNA FINCA POR UN NUMERO CONSIDERABLE DE OBREROS.

SEVILLA. -- EL PRESIDENTE DE LA AUDIENCIA HA MANIFESTADO A LOS PERIODISTAS QUE EN EL PUEBLO DE HUYVAR UNO GRUPO DE OBREROS ASALTARON VARIAS FINCAS, PONIENDOS A TRABAJAR EN MAS AUTORIZACION.

LOS PROPIOS CAMPESINOS, ACABARAN POR IMPLANTAR SU RADICAL REFORMA AGRARIA EN TODA ESPAÑA.

Teníamos razón

Para celebrar la terminación del canal Stalin, del mar Báltico al mar Blanco, el Comité central ejecutivo de U. R. S. S. anuncia que con ocasión de este acontecimiento, los servicios administrativos del Estado han puesto en libertad definitiva 12.484 personas completamente indultadas, pudiendo ser útiles a la edificación socialista.

Otras reducciones de penas han

sido acordadas a 50.516 condenados por la energía en que han dado prueba durante la construcción.

Cuando nosotros afirmamos que Rusia ha sido convertida en un inmenso cuartel por la minoría de déspotas convertidos en escuchadores de las vidas y de la libertad del pueblo ruso, nos dicen que exageramos; pero estas informaciones acaban por darnos la razón.

A miles y miles de detenidos se

les ha sometido a horribles y agotadores trabajos forzados en el canal "Staline", bajo la mirada y el látigo de esbirros soviéticos.

En los países capitalistas donde impera el fascismo más desenfrenado no lo hacen con más crueldad y refinamiento.

CUATRO MIL MERCENARIOS, PERTENECIENTES AL PARTIDO DE LA FORRA, LOS HOMBRES DE CONFIANZA DE MACHADO, HAN SIDO ASESINADOS POR EL PUEBLO CUBANO EN EL CURSO DE LOS ACONTECIMIENTOS DE ESTOS DIAS. TOMEN NOTA, LOS ESQUIBROS DE ESPAÑA, MERCENARIOS DE LOS QUE DISTINTAN EL PODER.

AUNQUE ALGO TARDE, A CADA PUERCO LE LLEGA SU SAN MARTIN.